

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo.

Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.



PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1; y en la libreria de D. Domingo Orfila, plaza de la Arravaleta núm. 5.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

DIARIO DE MAHON,

PERIÓDICO DE LITERATURA E INTERESES LOCALES.

Director: D. Ramon A. Braña.

Noticias Estrasgeras.

De La Correspondencia.

Los mas distinguidos entre los escritores y artistas franceses se han asociado en París con el loable fin de apadrinar y abrir camino á los principiantes, tanto en las letras como en las bellas artes, removiéndolos los infinitos é insuperables obstáculos que al comenzar encuentra siempre el novel autor ó artista, aunque sienta arder en su frente la llama del genio y aun cuando su obra primera sea una verdadera creacion.

Dice la France:

«Reina alguna agitacion en la isla de Malta. La dominacion inglesa pesa á los malteses y piensan emanciparse. Si Malta piensa algun dia escapar á las manos de la Gran-Bretaña, será este un feliz acontecimiento para las potencias continentales de Europa occidental; pues si Gibraltar es la llave del Mediterráneo, Malta es el corazon.»

El rey de Hannover va á fijar su residencia en Inglaterra.

El principe heredero de Dinamarca ha llegado el 27 último á Londres procedente de Francfort.

Se asegura que el principe de Metternich se ha mostrado contrario á los proyectos de manifestaciones polacas durante la permanencia del principe Napoleon en Viena.

Créese que el dia 29 del próximo mes de junio, y con motivo de la festividad de San Pedro, será el que elija el Papa para determinar el dia de la apertura del concilio ecuménico. Esta solemne asamblea no se reunirá hasta 1869, un año por lo menos, despues de la publicacion de la bula de convocacion.

Desde Roma escriben á la Iberia haber llegado unos 150 españoles á servir como voluntarios en el ejército pontificio, donde hasta ahora eran muy escasos.

El ministerio de Marina ha enviado á la esposicion del Havre preciosas muestras de cáñamos con

todo el procedimiento de la elaboracion de esta preciosa planta en que tanto se distingue nuestro pais.

Los periódicos portugueses censuran mucho al gabinete que preside el conde de Avila y creen que no dure mucho en el poder, porque la oposicion que tan en contra se mostró del anterior ministerio, empieza á cambiar ante los proyectos del actual, que no son despues de todo mas que un remedo de los que pensados con detenimiento y madurez se propuso plantear aquel.

El gobierno inglés ha recibido noticias de Abisinia. Las tropas expedicionarias continúan su movimiento de retirada. Dos regimientos han vuelto ya á Bombay. Las tropas y el material son embarcados en Zoulla.

El sultan acaba de regalar al emperador Napoleon un cañon histórico, que en 1518 envió de regalo Francisco I al gobernador veneciano de la isla de Chipre.

La hija del emperador de Rusia, nacida en 1853 va á contraer matrimonio con su primo el principe heredero de Sajonia, Weymar.

El Sr. Mackay ha resignado el encargo que le habia dado el rey de Holanda para formar gabinete. El Sr. Thorberke se ha encargado de esta mision.

Dice el Boletin internacional:

«En la actualidad la perspectiva de una guerra mete miedo. El emperador Napoleon no irá á Berlin por no despertar inútilmente susceptibilidades nacionales en Francia.

El principe Napoleon no irá á Viena ni á Pesth para no ser acusado de escitar provocaciones en Austria y en Hungria.

El emperador de Austria no traerá á Paris á la emperatriz Isabel para no estrechar los lazos de amistad cuya responsabilidad no puede sobrellevar todavia Austria y que serviría á Prusia de nuevo pretesto de queja.

La agitacion tcheque en Bohemia ha hecho en estos tiempos tales progresos que empieza á preocupar al gobierno austriaco. Este se muestra dispuesto á refrenar el ardor de la restauracion nacio-

nal que se complica con diversos elementos: se asegura que las reuniones públicas de este género habidas en Praga se prohibirán por dirigirse contra las leyes fundamentales del imperio. El emperador no ha querido recibir una peticion de miembros tcheques de la universidad de Praga, porque se ocupa de política general y traspasa la competencia de las autoridades municipales.

El cuerpo de zuavos pontificios se compone, segun una estadística enviada al gobierno inglés, de individuos de distintas nacionalidades, del modo siguiente: 1301 franceses, 686 belgas, 1710 holandeses, 157 romanos, 12 modenese, 18 napolitanos, 4 toscanos, 19 suizos, 7 austriacos, 87 prusianos, 22 alemanes, de otros estados, 32 españoles, 6 portugueses, 50 ingleses, 101 irlandeses, 10 escoceses, 2 rusos, 12 polacos, 1 australiano, 3 malteses, 14 americanos de los Estados-Unidos, un indio, un africano, un mejicano, un circasiano, un peruano y 135 canadienses.

El gefe de la expedicion inglesa en Abisinia ha publicado una proclama felicitando á las tropas por el buen éxito de la expedicion.

La sociedad Hilaria de Viena ha dado un brillante concierto á beneficio de una nieta de Mozart. La primera parte se componia de una apoteosis de Mozart, poema lírico de Weyl y música del maestro de capilla Supper. La segunda parte consistia en diversos trozos de canto, ejecutados por la señorita Murska y el Sr. Adans, y en solos de instrumentos. El concierto se terminó con un baile que duró hasta el amanecer.

Por vez primera la cámara de los Pares de Portugal se constituirá en tribunal de justicia el dia 1.º de junio próximo para fallar el proceso por conspiracion formado á uno de sus miembros, el conde de Peniche. El dictámen de la comision, que firmaban el conde de Cabral, los Sres. Silva Ferrao, Carvalho, conde de Fornos, Ferrer y Paiva, dió lugar á viva discusion en la sesion celebrada por los pares el 23 de mayo, combatiendo principalmente el marqués de Niza, el que, durante el proceso, el conde de Peniche quedase privado de sus funciones legislativas.

El dictámen se votó por partes: la primera au-

torizando el proceso por 22 votos contra 8, y la segunda suspendiéndolo en sus funciones de par por 17 contra 10. Los ministros entraban, y los pares que, como Casal Ribeiro, pertenecían al ministerio del Interior, no tomaron parte ni en la discusión ni en el voto.

Lo que mas perjudica al conde de Peniche es que dos de sus hijos, aun en estos momentos, se encuentran al frente de partidas armadas en el Norte de Portugal.

Noticias Nacionales.

De La Correspondencia:

El 29 fué recibida por el señor ministro de Fomento la comision gestora del proyecto de exposicion industrial, de que ya varias veces nos hemos ocupado.

El Sr. Catalina, que se muestra igualmente decidido que el Sr. Orovio á coadyuvar los deseos de dichos señores, les indicó la conveniencia de que se pongan de acuerdo con la sociedad Económica matritense que tambien por su parte pretende se celebre una exposicion agrícola. De este modo, adunando todos los esfuerzos, quizá pueda realizarse la idea el año que viene, celebrándose tambien al propio tiempo la exposicion bienal de bellas artes.

El mariscal de campo D. Francisco Campuzano, que estaba de gobernador militar de Asturias, ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Castilla la Vieja.

Hemos oido, aunque no garantizamos la noticia, dice la *Reforma*, que en el ministerio de Hacienda se trabaja activamente para resolver en el mas breve espacio de tiempo posible, la cuestion del derecho diferencial de bandera.

El 24 tomó posesion del gobierno militar de Alicante el brigadier Aparicio, en reemplazo del Sr. Shelly, que ha quedado de cuartel.

Por el gobierno militar de la plaza y provincia de Madrid, se ha publicado la siguiente orden:

«Los señores gefes y oficiales que se hallan en situacion de reemplazo en esta córte, se presentarán mañana 27 del corriente en la mayoría de la plaza, departamento bajo de este gobierno, de dos á cuatro de la tarde, para enterarles de un asunto del servicio.

Madrid, 25 de mayo de 1868.—De orden de S. E., el teniente coronel de estado mayor, secretario, Félix Jones.»

El Sr. Rossi y su compañía han llegado á Madrid. El 23 tendrá lugar en el teatro de Jovellanos la primera representacion, ejecutándose la tragedia en cinco actos, de Shakspeare titulada *Otelo*. Despues se pondrán en escena las siguientes obras nuevas, no representadas en Madrid por dicha compañía: *Jaylok*, de Shakspeare; *La vida es sueño*, de Calderon de la Barca; *Pamela*, de Goldoni; *Rivera ó el Espagnoletto*, de Cuciniello; *El deber*, de Costetti; *Macbeth*, *Julieta* y *Romeo* y otras que se anunciarán oportunamente.

En Palma de Mallorca se preparan dos corridas de toros para los días 12 y 13 de julio próximo.

El coronel D. Bartolomé Ruiz Almendral ha sido nombrado para mandar el regimiento caballeria de Farnesio.

Se ha declarado á la Excm. señora doña Alejandra María de Tasche, duquesa de Valencia, con opcion á la viudedad que la corresponda como esposa de capitán general del ejército D. Ramon María Narvaez.

Ha sido destinado á mandar la remonta de Granada el coronel Sr. Hernandez de la Molina.

La suscripcion para levantar un monumento en la basilica de Atocha á la memoria del ilustre duque de Tetuan, habia producido hasta el 25 la cantidad de 266984 rs.

Se asegura que por el ministerio de Marina se proyectan nuevas reformas.

El general marques de España ha tomado posesion del gobierno militar de Madrid, para que ha sido nombrado.

Ya han tomado posesion de los cargos de consejeros de Estado los generales conde de la Peña del Moro, Gutierrez de Rubalcaba y D. Agustin de Perales.

Hablando de la situacion de los campos en la península, dice el diario ministerial *El Español*:

«Hoy por hoy el mal está localizado en las provincias de Palencia, Valladolid, Zamora y Leon, y si hemos de creer á un periódico de Castilla, en una parte de Valladolid y Zamora la cosecha se presenta buena. Bajo los mejores auspicios se nos ofrece en Avila, Segovia, Salamanca y otras provincias de Castilla. El estado de los campos en Estremadura es por lo general satisfactorio, y de casi toda Andalucía puede decirse lo mismo. En cuanto á las demas provincias, en que si bien no abunda el trigo, hay otros cereales que sirven para el consumo de la mayor parte de sus habitantes, la cuestion de subsistencias no tiene para qué preocuparnos. En este caso se encuentran las del Norte y las de Oeste y Levante.»

Dice *El Español*:

«Se ha querido aumentar el pánico anunciando que la escasez de granos sería general. En Francia solo algunos labradores del Mediodía se quejan de la falta de agua: en Rusia y Alemanda se tienen las mejores esperanzas. Segun dicen de Paris, el trigo ha bajado por esta causa dos francos en la última semana; los mercados belgas é ingleses han experimentado un movimiento semejante, y los alemanes tienden tambien á la baja. El *Eco de Oran* dice que en aquella provincia se hecho ya la recoleccion, y la cosecha ha sido excelente bajo todos conceptos.»

De un dia á otro se publicará la nueva ley de instruccion primaria sancionada por S. M.

Por el ministerio de Marina se han dictado órdenes oportunas á fin de que se convoque á oposiciones para ingresar en el cuerpo de Sanidad de la armada.

Confirmando nuestras noticias dice la *Epoca*:

«Este año se anticipará la jornada de la corte á S. Ildefonso, En los últimos días de Julio, SS. MM. haran una escursión á uno de los puertos del Cantábrico para tomar baños de mar. Créese que el punto preferido sea Santander.

En breve empezará la tirada de los nuevos billetes de banco de 1000 rs. Hace ya dos ó tres días que se recibió la máquina para hacer las tiradas, y el consejo activa todas las disposiciones convenientes para que cuanto antes se pongan en circun-

lacion estos billetes, que se ha visto obligado á recoger.

Hasta esta tarde á las tres no se ha verificado el juramento en manos de S. M. del presidente del tribunal de Guerra y Marina general Soria, habiendo asistido el señor ministro de la Guerra.

El general Gaertner no ha ido á Alcalá como ha dicho un periódico, de quien hemos copiado la noticia. El general Gaertner manda la primera division de infantería, el general Buruaga la segunda, el Sr. Jimenez Sandoval la caballería y el Sr. Vega la ligera, y este es el que reside en Alcalá, para donde ha salido.

Ha sido destinado á las inmediatas órdenes del capitán general de Cataluña, señor marqués de Novales, el brigadier D. Mariano Lacy.

En el ministerio de Fomento se está dando grandísimo impulso á la redaccion de los reglamentos y demás disposiciones necesarias para el planteamiento de la nueva ley de instruccion primaria.

Se ha resuelto por el ministerio de Hacienda que se consigne como medida general que las muselinas de algodón bordadas, bien sea á máquina ó bien por el nuevo sistema de máquina telar, con hilos independientes de la urdimbre y trama del tejido, pero sin que su labor sea formada con otra segunda trama, como los brochados, se consideren comprendidas en la cuarta clase del arancel especial de algodones; debiendo seguir adeudando por la tercera las muselinas caladas, labradas y brochadas al telar.

Marina y Comercio.

La *Marina española* tributa grandes elogios á los buques-escuelas, por los beneficiosos resultados que producen, y añade:

«Todo cuanto pudiéramos decir en elogio de los buques-escuelas sería inútil ante los resultados que producen. La *Princesa de Asturias*, convierte en marineros á los quintos terrestres; la *Esperanza*, hace de esos mismos marineros excelentes cabos de cañón; la *Ferrolana* nos proporciona magníficos contra-maestres; y las tres escuelas contribuyen á aligerar la carga que pesa sobre la matrícula y á formar el núcleo de nuestras bizarrísimas tripulaciones. Partidarios nosotros de los buques-escuelas, tenemos una satisfaccion en hacer público el brillante estado de instruccion en que se encuentran sus alumnos, y en dar á conocer los servicios que prestan á la armada los comandantes y oficiales que las dotan.»

En el arsenal de Cartagena está ya concluida de construir, artillada y pronta á hacerse á la mar dentro de quince días próximamente, la magnífica fragata acorazada de hélice *Zaragoza*. Actualmente se halla haciendo carbon. Es uno de los mejores buques de nuestra armada y de los mas notables del mundo.

Forman parte de la dotacion de artillería comun á esta clase de barcos, cuatro magníficos cañones del sistema Barrios, cuyo proyectil es esférico, maciso y de acero.

El peso de cada pieza es de 12,667 kilogramos, y el del proyectil de 85 kilogramos.

Tambien está próxima á hacerse al mar; ya carenada, la fragata blindada *Numancia* que tan brillante papel hizo en la última campaña del Pacífico.

Seccion local.

Ayer dieron comienzo los exámenes de fin de curso en la Escuela de Náutica de esta ciudad. Esperamos salgan con lucimiento todos los alumnos admitidos á ellos.

Todas las noches va estando concurridísimo el paseo de la Miranda, en el que se goza de una temperatura sumamente fresca y de la vista apacible del puerto, cerca de cuyas serenas aguas solo se oyó el ruido que producen los remos de algun ligero barquichuelo.

LANGOSTA.—Segun noticias, han aparecido estos dias en dos predios del término de Ciudadela algunas bandadas de insectos ortópteros, de los designados por Lineo con las palabras latinas de *gryllus migratorius*, que suelen á veces pasarse del continente africano á los campos de la Península. Los individuos de la Guardia rural de esta Isla, pueden desde luego prestar un excelente servicio, ayudando en cuanto les sea posible, á esterminar semejante plaga de dañinos saltadores, los cuales siempre ocasionan estragos de consideracion en los sembrados si no se les persigue.

En la noche de anteayer el cielo nos regaló un buen chaparron, que vino á atemperar el excesivo calor que asperimentamos desde mediados del mes pasado, como si ya estuviésemos en el de agosto.

Precio que han tenido en esta ciudad durante la segunda quincena del presente mes los artículos que se espresan á continuacion:

MEDIDA Y PESO DECIMAL.	Escs.	Mils.
Trigo	hectólitro	15 135
Garbanzos	kilógramo	» 326
Arroz	»	» 226
Aceite	litro	» 621
Vino	»	» 204
Aguardiente	»	» 099
Carnero	kilógramo	» 352
Vaca	»	» 452
Tocino	»	» 674

Continúa la lista de las obras regaladas á la Biblioteca pública de esta ciudad.

Compendiaria græcæ grammatices institutioni usum Seminarii Patavini.—1 vol. in 8.º rust. Patavini. 1761. (No tiene el nombre del impresor).

Regalada por D. Francisco Andreu y Pons.

ΜΕΡΟΣ ΓΡΑΜΜΑΤΙΚΗΣ.—ΚΕΙΑ'ΑΑΙΟΝ, Α'.—1 vol. 8.º que carece de portada.

Regalado por id.

The Rudiments of Chemistry; illustrated by experiments, and cooper-plate engravings of chemical apparatus. By Samuel Parkes.—1 vol. 8.º past.—New-York, Published by E. B. Clayton, 1824.

Regalada por id.

Hesiodi ascræi quæ extant. Per Lamberti Barlei.—1 vol. in 8.º past.—Amstelodami, Typis Ludovi et Daniælis Elzeviriorum, 1657.

Regalada por id.

Silius Italicus de secundo bello Punico.—1 vol. in 16.º perg. 1628.

Regalada por id.

Excerpta quædam ex Luciani Samosatensis Operibus. Per N. Kent.—1 vol. in 4.º past.—Londini: Etonæ Apud Ios. et Thom. Pote. Bibliopolas, 1771.

Regalada por id.

Boletin religioso.

Santo de hoy.

San Francisco Caracciolo fundador y Santa Saturnina virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciacion, en la iglesia de San Francisco, privilegiada.

En la de San José, esta tarde á las 7, se dará principio á un solemnisimo setenario en honor de dicho Patriarca, cuyos cultos diarios serán los siguientes: el santísimo rosario rezado, los siete padre-nuestros cantados, el sermon que dirá D. Francisco Cardona y Orfila, licenciado en teología y cánones, y por fin los gozos cantados tambien, como los padre-nuestros, con acompañamiento de orquesta. Se agradecerá la asistencia.

Santo de mañana.

San Pacifico obispo y San Bonifacio obispo y mártir.

Seccion marítima

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y fondeado en el lazareto, hasta el anochecer del dia 2 de Junio.

Ninguno.

Despachados.

Nacionales.

Para Barcelona berg. *Romántico*, de 197 ts., c. D. Jaime Ferrer, con 13 trip., algodón y duelas.

Para id. corbeta *Antonieta*, de 320 ts., c. D. Juan Solá, con 14 trip., algodón y duelas.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 h. m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 m.	Pluviómetro en milímetros	Serenidad md.	Vientos á las 9 mañana.	Fuerza sobre un metr. en el lago en kilogramos.
		Max.	Min					
2	762.3	26.8	20.8	72	0.1	7	NNE. fl.	1.3
3	762.3	25.5	19.	73	2.2	3	N. fresco.	4.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 4 h. y 33 ms. — Pónese á las 7 h. y 23 ms.

LUNA.—Sale á las 7 h. y 32 ms. de la T. — Pónese á las 4 h. y 8 ms. de la M.

Orden de la plaza,

del 3 de junio de 1868.

Marchando hoy á Palma por disposicion del Excmo. Sr. Capitan General del distrito, el Teniente Coronel Sargento Mayor de esta Plaza D. Miguel Ferradas y Valle para desempeñar asuntos del servicio que tiene á su cargo, queda desde este dia encargado interinamente de las funciones de aquel D. Rafael Lopez Sanchez, capitán primer Ayudante de la misma.

Lo que se hace saber para el debido conocimiento de los cuerpos de la guarnicion.—El coronel Gobernador interino.—*Aguirre.*

Servicio para el 4.

Gefe de dia: D. Nicomedes Ruiz Capilla, comandante del Regimiento infantería de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El Sargento mayor interino—*Rafael Lopez Sanchez.*

Variedades.

Si se examina la utilidad de los árboles verdes, no se puede desconocer la importancia del papel que representan en la flora forestal del globo. Dotados de un temperamento rústico y vigoroso, viven en terrenos cuya aridez aleja toda otra vejetacion, y los mejoran poco á poco con la frescura de su sombra.

Todo el mundo sabe que mediante la siembra de pinos marítimos en las dunas del golfo de Gazcuña, se ha detenido la invasion del litoral.

Por otra parte, los coníferos están llamados á representar un papel importante en la repoblacion de las montañas.

A estos árboles preciosos se deben ciertos productos de un uso tan universal como la resina y sus derivados, y las emanaciones saludables de los bosques resinosos se emplean hoy con éxito en medicina como agentes terapéuticos.

Por otra parte, el gusto en jardines, que en nuestra época ha hecho tan notables progresos, dá á los coníferos, como árboles de recreo, gran importancia.

Hombres muertos durante la guerra: Crimea, 784, 994.—Italia, 45,000.—Schleswig Holstein, 3, 500.—América del Norte, 281, 000.—Id. del Sur, 519, 000.—Guerra de 1866. 45, 000. Expediciones lejanas, 65,000 —Total, 1 755,494.

Estas campañas han costado cuarenta y siete mil ochocientos treinta millones de francos. ¡Cuánta falta no hacen para el progreso de la humanidad la enorme cantidad de brazos, los tesoros y las inteligencias que asi se han gastado!

El siguiente hecho encierra una gran leccion de moralidad pública y privada.

En Madrid uno de estos dias por la tarde, á la hora en que la gente se dirigia á los toros, bajaba por la calle del Leon un coche de plaza.

De pronto se detuvo el caballo, y el cochero empezó á pegarle.

La gente, dando pruebas de buen corazon, se interesó por el infeliz caballo, y apostrofó al cochero, llamándole bruto, salvaje y bárbaro.

Entonces se cuadró el cochero.

—¿Por qué soy salvaje?—esclamó:—¿porque pego al caballo que no quiere andar? Y Vds. que van á los toros á ver matar los caballos, ¿que son? Porque yo necesito que mi caballo ande para ganarme el pan para mi familia; pero Vds. gastarán allí quizá el pan de las suyas. ¡Vaya, vaya, insultarme á mi porque pego á un animal, los que van á ver como se mata á los animales y quizá á los hombres!

La gente, no pudiendo replicar al cochero, siguió el camino hácia la plaza.

Es histórico.

Hablando el «Diario» de M. Gaffe de las discusiones entabladas recientemente acerca de si fué Newton ó Pascal quien descubrió las leyes de la gravitacion y del mundo, cita el testo de una obra en latin, de donde resulta que el descubrimiento de la atraccion se debe á Antonio Luis, portugués, médico y filósofo de principios del siglo XVI, y brillante profesor en la Universidad de Coimbra.

Literatura.

COSTUMBRES POPULARES.

DE JEREZ A CADIZ.

El ajuste de la Calesa.

«Una calesa, mi amo?»
EL CURIOSO PARLANTE.

I.

Por mas que digan, no hay carruaje como una calesa; callen las carretelas, los landós, los tilburís, las diligencias, los coches de vapor, los trineos; callen todos esos muebles, donde está una calesa con su forro de damasco acolchado, su cubierta de quita y pon como la mantilla de nra andaluza que ya está en la cabeza, ya en los hombros, con su zaga colorada, sus ruedas ligeras y pequeñas, su caballo avispado, lleno de cintas y alamares colorados, su calesero alegre, decididor y aficionado á remojar los caniares y votos en todas las ventas. Verdad es que una calesa se vuelca con el viento; pero se levanta como un siemprevivo, y al fin no se pierde todo, que la compañía á veces vale la pena, y un vuelco tiene muchos lances. Nunca se llevan en una calesa, como en la diligencia, á los lados un pretendiente hambriento y un comisionista con aire de Lord ó Par, y enfrente una vieja con nietecitos y perros, ó una romántica con nariz de cotorra que suspira á lo Arlin-court; si acaso, va un terne de buen palique ó una hembra que pide guerra, y luego como es menester estrecharse, y el camino está tan pedregoso, el carruaje ligero y flexible como un junco de vaivenes, y hay empujones y... vamos no quiero seguir la apología de mi mueble favorito, porque te creo ya propicio, caro lector: mas por si acaso vas á mi tierra alguna vez, y llevado de esta afición ajustas alguna para ir de Jerez al Puerto, oye unos consejos morales que la experiencia... pero mejor será contarte lo que me pasó cuando era novato como tú, y mas aprenderás que con áridas reflexiones á lo teólogo.

Pues señor, llegué á Jerez (cómo ni cuando te interesa) descansé, comí, vestíme y salí á la calle con intención decidida de saber á que hora iban y venían los vapores del Puerto á Cádiz. Jerez, es una ciudad variadísima y llena de contrastes; las casas bellamente decoradas y las tiendas lujosas de quincalla y ropas, descuellan al lado de los puestos de vino y del pescado frito que, dorado en las blancas fuentes, dice á voces cómeme; los sesudos alemanes, los frios ingleses y el serio holandés, van codeándose con los caleseros, los tunos de playa y los decididores en chistes que se educaron en las lanchas de Cádiz ó en las tabernas de Triana; y los sombreros elegantes, el blanco cutis, los ojos azulados de las francesas, suelen perder mas de una mirada por la interposicion de una mantilla y de aquellos cuerpos zandungeros que Dios echó al mundo para dar penas á los mortales.

Los cafés son un compendio de las calles: entré en uno para ver los anuncios de los vapores, y en una sala lujosamente adornada á la inglesa habia tres hijos del Támesis con lácios calañeses y chaquetas, que les sentaban como á un Cristo un par de pistolas, ocupando todo el tránsito con sus enormes piernas y llenos de esplin en virtud de haber apurado seis botellas del seco. Mas allá tres toreros y el patron de un falucho que turbaban el silencio con carcajadas, votos, interjecciones é indirectas del Padre Cobos á sus vecinos.

Sentéme, pedí vino, me sacaron una caña en aquellos vasos esbeltos, conocidos tan solo en Andalucía baja; y para solaz del espíritu el Jerezano, periódico diario que es el baldon de la tipografía española y cu-

yo testo es digno de tal traje. Busqué las noticias locales, y entre ellas, en efecto, dí con el anuncio que marcaba las entradas y salidas de los vapores; pero cuantos trabajos tuve que pasar para saber algo de cierto!!... Unas letras acostadas, otras dormidas, los números eclipsados y los renglones en escalerilla ó perdidos en enormes arrugas; al fin, descifrados tales geroglíficos, adiviné que á las cuatro de la tarde salia el Betis paaa Cádiz.

Mis negocios eran urgentes, me levanté y mirando á la muestra del café, pues por desgracia no soy persona decente, ví que la manecilla estaba fija en los dos (des-pues supe que desde que existia, el reloj señalaba la misma hora porque era de prespectiva y el minutero estaba clavado). En el momento tomé las de Villadiego en busca de una calesa para que en volandas me condujese al Puerto de Santa María.

No hué dado tres pasos, cuando se me acercó un mozo con cara cándida, y me dijo: «Zeñorito, vazié al Puerto?—Hombre, sí.—¿Quié sumercé un borriquiyo?—No, busco una calesa.—Mie su mercé que es mas avispao que un estudiante, lo mesmito corre que un relámpago.—Ya he dicho, hombre, que busco una calesa: (y lo aparté con la mano, porque no me dejaba andar)—Zeñorito, pá el equipage; tié mas poer que un fraile.—(Y se me puso otra vez por delante metiéndome los dedos por los ojos).—Si no tengo equipage.—Eso es brosa; pero si quíe calesa, coche; pá el pueito, pá Chiciana: yo le buscaré á sumersé un carruaje que diga olé.—Callé y admití por ver si asi me deshacia del oficioso traginero, y creyendo tambien de buena fe que podría servirme de auxiliar.

(Se continuará.)

ANUNCIOS.

AVISO AL PÚBLICO.

Los Sres. Lassalle hermanos, ópticos, participan al respetable público Mahonés, que llegarán á esta ciudad á mediados del mes de julio; trayendo consigo un gran surtido de instrumentos de óptica y de estampas, todo artículos premiados en la Exposición Universal de Paris en 1867.

Habiendo sabido los señores Lassalle, que algunos Vendedores de anteojos han dado á entender que estaban en sociedad con dichos señores, ruegan al público no crean semejante cosa, que solo sirve para favorecer la venta de malos artículos engañando al público asi como desacreditando la casa LASSALLE HERMANOS, ópticos, en Palma.

EL ALCALDE RONQUILLO,

por

D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Esta obra formara 2 tomos y se repartirá por entregas de 8 grandes páginas á MEDIO REAL cada una. Se admiten suscripciones en esta IMPRENTA, en donde está de manifiesto la primera entrega.

¡Á LOS ENFERMOS!

LEGÍTIMO JARABE

DE SALVIA DE PINO MARÍTIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes,

recientes ó crónicas, bronquitis, asma, espustos de sangre, etc., etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Call, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach.

DOBLE MAGNESIA EFERVESCENTE

Y ANTI-BILIOSA.

Especialmente recomendada para curar la indigestion, vahidos, superabundancia de bilis, irritacion, flatos y ácidos del estómago. Bote 10 reales.

Járame pectoral de médula de vaca.—Usase para combatir la tos reciente y crónica, el asma, el ahogo, y demás afecciones del pecho.—Botella 10 reales.

Járame pectoral de caracoles.—Las irritaciones de la laringe y de los bronquios, los catarros agudos y crónicos y en general todas las diferentes especies de toses ceden al uso de este járame. Botella 8 reales.

Esencia depurativa de Dulcamara.

Es el mejor depurativo de la sangre para la radical curacion de los herpes, reuma, enfermedades secretas, gota y demás enfermedades que provienen de un vicio de la sangre.—16 reales.

Pastillas contra las lombrices de Santonina dura.—Son las únicas pastillas que gozan de verdadera reputacion para destruir las lombrices existentes en los intestinos y privar su reproduccion. Caja 4 reales.

Farmacia de Candi, plaza del Regomir.—Barcelona.

FABRICA DE PESAS Y MEDIDAS

DEL

NUEVO SISTEMA METRICO DECIMAL.

DE D. FRANCISCO DE P. YSAURA,

Barcelona, calle del Olmo, n.º 40.

«Medidas Lineales» de todas formas y dimensiones en laton, hierro y maderas variadas. «Medidas ponderales» colecciones completas de Pesos de laton y hierro. «Medidas de capacidad» para líquidos, en laton, estaño y hoja de lata. «Medidas de capacidad» para áridos, en madera, con aros de hierro, fabricadas con toda solidez y precision, garantidas con la marca del fabricante. Se mandarán dibujos y tarifas de precios, si su demanda viene acompañada de cuatro sellos de 05 céntimos de escudo.

Se vende el predio Rafal-Rubi viejo, situado en el término de Alayor á la parte Sur, de cabida de unas 72 cuarteras de sembradio y 40 de bosque.

Igualmente se vende la casa núm. 19 de la calle Puente del Castillo con sus accesorios.

Para el ajuste podrán verse con el notario D. Nicolás Orfila.

Se vende un vergel con unas 9 cuarteras de tierra secano, situado en el parage llamado Ets Egutars.

Para el ajuste podrán verse con el notario D. Nicolás Orfila.

Leche de Burra.

La habrá todos los dias en la calle de la Luna núm. 10.

E. R.—J. Gomez.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.